



La Gazette

des amis du Bois de Serres

8 septembre 2007



Le mot du Président

Chers Amis du Bois de Serres,

Après plusieurs pollutions très visibles des ruisseaux des Serres et des Planches, nous avons décidé en 2006-2007 de marquer notre attachement à nos ruisseaux et à leur propreté, si importants pour la vie et l'agrément de nos forêts, en participant à la Coordination Environnement Nord Ouest lyonnais et en faisant symboliquement de l'eau notre thème directeur.

C'est justement cette synergie entre l'eau et les bois que nous voulons mettre en avant en 2007-2008 par le choix de notre nouveau thème « Eau et Forêt ».

Au-delà donc des actions entreprises au sein de la CENO, notre programme 2007-2008 a vocation à vous faire apprécier cette nature si belle et si fragile. Notre traditionnelle balade d'automne vous fera ainsi découvrir de nouveaux aspects de nos beaux vallons boisés. Elle vous sensibilisera aussi aux aménagements et équipements nécessaires pour les protéger des pluies d'orage telles que celles que nous avons connues cet été, accélérées par l'imperméabilisation des sols en amont, et polluées par les hydrocarbures des parkings qu'elles lessivent avant de se jeter dans nos ruisseaux.

Pour vous permettre de profiter mieux encore du Bois de Serres, nous allons agir auprès des collectivités concernées pour développer une fréquentation variée et ludique du Bois de Serres (parcours de santé, balades balisées, réfection et

extension de parcours thématiques ... la boîte à idées est ouverte).

Retenez en particulier la date de la prochaine assemblée générale suivie de notre conférence annuelle sur le thème du plan de protection des vallons du nord-ouest lyonnais.

Vous trouverez dans cette gazette le programme de nos animations 2007-2008 : nous en avons reconduit l'essentiel en apportant les petites innovations propres à renouveler votre intérêt et à justifier votre soutien.

Nous continuons à collecter toutes les idées d'actions, d'améliorations, de coopérations avec toutes les bonnes volontés, et avons besoin de votre soutien actif. Transmettez vos remarques ou idées ainsi que votre bulletin d'adhésion par courrier ou par Internet.

Olivier Ruelle

Programme 2007-2008

Dimanche 7 octobre - Balade

Départ 9h30 au Grand Pré

Jeudi 17 janvier - Assemblée Générale, conférence

20h00 salle du CEDRE

« Plan de mise en valeur des vallons du nord-ouest lyonnais ».

Dimanche 6 avril - Matinée nettoyage

Dimanche 18 mai - Animation enfants -

Grand jeu de l'oie

Renseignements et adhésions :

Web www.amisduboisdeserres.org

mail contact@amisduboisdeserres.org



MATINEE NETTOYAGE 9 mai 2007

La deuxième édition de la matinée de nettoyage du Bois de Serres a réuni cette année une cinquantaine de bénévoles que nous remercions vivement pour leur aide et leur fidélité.

Armés de sacs poubelles, de gants et souvent venus en famille plusieurs bataillons se répartissent le travail par secteurs.

Le plateau ainsi que les abords directs des chemins recèlent papiers, bouteilles, canettes et vestiges de soirées autour de feux de camp. Quelques rares cabanes doivent être nettoyées. Le ruisseau de Serres dans le vallon de Fond Jacou est encore riche lui de débris jetés là il y a probablement 20 ou 30 ans : cuisinière en fonte, cadre de lit par exemple. Mais ce type de déchet est de plus en plus rare ce qui témoigne d'un plus grand civisme. La preuve : par rapport aux 400 kg « récoltés » l'année dernière, la collecte 2007 a été deux fois moindre ceci constituant un signe encourageant.

Cette opération annuelle est réalisée en coordination avec le Syndicat Intercommunal du Vallon de Serres et des Planches. En effet, après avoir été soigneusement triés, les déchets sont rassemblés sur trois points de collecte pour évacuation.

Cette matinée s'est achevée dans une ambiance festive autour d'un apéritif champêtre.

Merci à tous pour votre aide, et votre bonne humeur.

MATINEE ENFANTS « poissons en chocolat » 26 avril 2007



Faire découvrir le Bois de Serres et ses richesses au plus jeunes, et à leurs parents de manière ludique : voilà l'objectif de cette matinée qui a réuni plus de 40 enfants, leurs parents et grands-parents parfois. Un jeu de piste pour toute la famille organisé autour d'un parcours à vocation éducative balisé grâce à quelque 300 poissons en papier de couleur et agrémenté de questionnaires, de puzzles représentant la faune et la flore du Bois de Serres.

Le beau temps a ajouté à l'excellente ambiance qui a séduit grands et petits.

Saluant cette initiative, tous ont échangé sur le privilège de disposer d'un tel espace vert à deux pas de Lyon, en reconnaissant l'absolue nécessité de préserver cette richesse pour les générations futures.

Après un apéritif pour tous au Grand Pré, rendez-vous a été pris pour le grand jeu de l'oie du dimanche 18 mai 2008.